

Proceso 2023, en marcha

La alianza va; Del Moral se perfila como candidata

En marcha. Las dirigencias nacionales del PRI, PAN y PRD confirmaron la coalición "Va por el Estado de México" y dieron a conocer que será el tricolor quien defina candidaturas en la entidad y en Coahuila



Enrique Vargas, Alejandra del Moral y Omar Ortega en el acto en donde hicieron el anuncio oficial. ESPECIAL

MONSERRAT MATA
TOLUCA

Las dirigencias nacionales de los partidos Revolucionario Institucional (PRI), Acción Nacional (PAN) y de la Revolución Democrática (PRD) confirmaron la coalición "Va por el Estado de México", dando a conocer que será el PRI quien defina las candidaturas, tanto en el Estado de México como en Coahuila.

Con este anuncio, la priista actual "coordinadora por la Defensa del Estado de México", Alejandra del Moral Vela, se perfila como la abanderada de esta coalición con miras al proceso electoral por la gubernatura

de la entidad.

En conferencia de prensa conjunta realizada en Ciudad de México, los líderes partidistas coincidieron en que luego del proceso de negociación para lograr esta coalición, se determinó que será el Partido Revolucionario Institucional el responsable de definir las candidaturas bajo sus reglas estatutarias, garantizando la posibilidad de participar a todas las y los interesados.

En esta conferencia en la que participaron los dirigentes Marko Cortés, del PAN; Alejandro Moreno, del PRI y Jesús Zambrano, del PRD, también se detalló que como resultado de un

proceso democrático decidieron que será el Partido Acción Nacional el que conduzca la selección de candidata o candidato que abandere la coalición en los procesos electorales de 2024, es decir, en la elección de la Jefatura de Gobierno de Ciudad de México y la elección presidencial.

"Va por México triunfará el 4 de junio de 2023 en el Estado de México y en el Estado de Coahuila; y serán triunfos para esta gran alianza; aquí todos decimos basta de los malos gobiernos incapaces y corruptos de Morena, vamos a sacarlos y les vamos a ganar el poder en el 2024 y comenzaremos con la reconstrucción nacional",

"Se triunfará el 4 de junio de 2023 en el Estado de México", aseguró Alito

subrayó el líder nacional del PRI, Alejandro Moreno.

Por su parte, el líder nacional del PAN, Marko Cortés, puntualizó que esta coalición también transitará hacia la confirmación de un bloque legislativo, que pueda definir el voto frente a propuestas, ya sea frenándolas o apoyando su aprobación.

En tanto, el líder del PRD, Je-

sús Zambrano, se pronunció porque la definición de el o la candidata a la presidencia se de a través de un proceso democrático, en el que no solo intervengan las cúpulas partidistas, sino que se incluya a la sociedad civil.

Se baja Vargas del Villar

A horas de que fuera anunciada de manera formal la coalición "Va por el Estado de México", Enrique Vargas, coordinador de la fracción parlamentaria del Acción Nacional (PAN) en el Congreso mexiquense, declinó sus aspiraciones a la candidatura por la gubernatura por la elección de 2023.

Y ADEMÁS



Realizará registro el próximo martes

Será el martes 17 de enero, cuando la coordinadora por la Defensa del Estado de México, Alejandra del Moral Vela, realice su registro al interior del Partido Revolucionario Institucional (PRI), para iniciar con el proceso de precampaña el 18 de enero.

La aspirante a la candidatura por la gubernatura del Estado de México informó que este proceso de selección concluirá, como lo marca la convocatoria, con la Convención de Delegados el 12 de febrero, mientras que los procesos internos del PAN y PRD se alinearán a los del PRI.

“Estamos conscientes de que lo que está en juego va más allá de un interés personal”, precisó.

Afirmó que esto lo hizo con la intención de fortalecer la alianza electoral que integrarán con el Revolucionario Institucional (PRI) y el de la Revolución Democrática (PRD).

“Convencido de la importancia que tiene para el Estado de México y para el país la consolidación de un acuerdo de esta envergadura, es que en esta ocasión he tomado la decisión de no participar en el proceso de selección de candidatos a la gubernatura del Estado de México, para apoyar la concreción de la alianza PAN, PRI y PRD para la gubernatura del Estado de México, con absoluto compromiso y lealtad a las y los mexiquenses”, indicó en un mensaje en sus redes sociales.

Asimismo, expresó que esta decisión está fundamentada en una decisión colectiva y no en una aspiración personal. Insistió en que la coalición a integrar no solo servirá en el Estado de México, sino que fortalecería en proceso electoral de Coahuila y desde luego la campaña por la presidencia de la República el año próximo. ■



Los dirigentes nacionales Marko Cortés, del PAN; Alejandro Moreno, del PRI; y Jesús Zambrano, del PRD, presidieron la reunión de la alianza.

Va por México renace... y también las diferencias

ANTONIO LÓPEZ Y VÍCTOR GAMBOA
—nacion@eluniversal.com.mx

Este jueves renació la coalición nacional Va por México tras la ruptura que desencadenó el impulso de una reforma del PRI para mantener al Ejército en las calles hasta 2028. Sin embargo, resurgió con divisiones y entre señalamientos de reparto de cuotas.

Lo anterior luego de que, tal como adelantó EL UNIVERSAL, los dirigentes confirmaron que el PRI será el que designe a los candidatos para las gubernaturas del Estado de México y Coahuila, mientras que el PAN llevará el proceso de selección de las candidaturas a la Presidencia de la República y a la Jefatura de Gobierno de la Ciudad de México, motivo por el que el PRD denunció que se avaló un "acuerdo bilateral" sin su consentimiento.

"Se acordó que para el proceso electoral 2023 en el Estado de México y Coahuila será el Partido Revolucionario Institucional el responsable de llevar el proceso de definición de las candidaturas. Lo haré bajo sus reglas democráticas estatutarias", explicó el líder panista, Marko Cortés, en conferencia de prensa.

El líder albino agregó que, considerando que el PRI designará las dos gubernaturas de 2023, "Acción Nacional y el Partido Revolucionario Institucional acordaron que para la Presidencia de la República y la Jefatura de Gobierno de la CDMX será el Partido Ac-

JESÚS ZAMBRANO
Dirigente nacional del PRI

"Ese es un acuerdo que hicieron ellos [PAN y PRI] bilateralmente, no estamos de acuerdo con eso. Para que quede claro, es un acuerdo bilateral de ellos"

nión Nacional el responsable de llevar el proceso de definición de las candidaturas bajo sus reglas democráticas estatutarias".

Los anuncios generaron la molestia del PRD, cuyo dirigente nacional, Jesús Zambrano, denunció exclusión en el acuerdo para las elecciones de 2024.

"Ese es un acuerdo que hicieron ellos bilateralmente, nosotros no estamos de acuerdo con eso. Para que quede claro, es un acuerdo bilateral de ellos, no po-

ALEJANDRO MORENO
Dirigente nacional del PRI

"Vamos a precisar: no es designación. Hay que ser muy claros, nada se va a imponer para construir la mejor alianza en Coahuila y el Estado de México y en 2024"

demos aceptar esto a menos que la sociedad civil en un pronunciamiento dijera 'aceptamos esas reglas'", puntualizó.

El líder del sol azteca aseveró que no están de acuerdo, porque la determinación no debe venir desde cúpulas partidistas, sino de manera compartida con la sociedad civil.

"Sería un grave error estratégico que una decisión tan importante para el país sea asumida directamente por las cúpulas par-

tidistas. No se trata de repartir cuotas de poder, de candidaturas, de decir, 'ah, como a ti te tocaron estas candidaturas en el 24, yo voy a llevar las principales'. Somos una coalición de tres fuerzas políticas, pero una coalición que debe contar con el respaldo de la sociedad civil. Sólo así podremos ganar. Si no tomamos esta ruta estaremos anunciando una derrota", expresó.

Por su parte, el presidente del PRI, Alejandro Altó Moreno Cárdenas aseguró que el pacto para definir candidaturas para 2023 y 2024 no implica que serán postulados, de facto, perfiles priistas o panistas.

"Vamos a precisar: no es designación. Hay que ser muy claros, nada se va a imponer para construir la mejor alianza en Coahuila y el Estado de México y en 2024. El procedimiento es para que el PAN designe la candidatura y conduzca el proceso", apuntó.

Dijo que los perfiles no necesariamente deben tener militancia partidista, ya que puede ser

CONVENIO

Estos son los términos del acuerdo de la alianza Va por México con miras a las elecciones de este año y la presidencial de 2024.

- **Ir juntos** en elecciones de 2023 y 2024.
- **PRD lleva** el proceso en Estado de México y Coahuila en 2023.
- **PAN lleva** el proceso para Presidencia de la República y Jefatura de Gobierno de CDMX en 2024.
- **La alianza** estará coaligada a una coalición legislativa.
- **Votar juntos** a favor o en contra.
- **Acuerdos de coalición** para gubernaturas en 2024, presidencias municipales y alcaldías, así como las candidaturas a legisladores federales y locales.

un candidato de la sociedad civil; sin embargo, fuentes de esos partidos confirmaron que, al menos para 2023, los candidatos serán los priistas, para el Estado de México, Alejandra del Moral y, para Coahuila, Manolo Jiménez.

Moreno Cárdenas aseguró que las diferencias que surgieron a raíz de la reforma militar "ya quedan superadas"; sin embargo, mientras que el priista aseveró que "los tres partidos están más firmes y unidos que nunca", Zambrano aclaró que "si hay imposición" en 2024 "tomaremos una decisión en su momento."

"Ahora nosotros seguimos trabajando para que siga la alianza, comenzaremos en 2023 y veremos en 2024. ¿Para qué andamos visperas? Seguimos hablando y platicando", indicó.

Como parte del acuerdo, se determinó que la alianza irá ligada a una coalición legislativa en la Cámara de Diputados y el Senado para que en el Congreso "votemos juntos a favor o votemos juntos en contra, garantizando lo más favorable del país". ●

CRÓNICA

Juntos, pero no revueltos, en la conferencia

Aunque afirman que la alianza está más unida que nunca, los líderes guardan distancia

VÍCTOR GAMBOA Y ANTONIO LÓPEZ
—nacion@eluniversal.com.mx

Los presidentes del PAN, el PRI y el PRD aparecieron juntos en público por primera vez desde el 7 de septiembre del año pasado, cuando panistas y perredistas decidieron poner en pausa su alianza con Alejandro Moreno, luego de que el partido tricolor presentó la iniciativa para prorrogar la participación de las Fuerzas Armadas en tareas de seguridad pública.

Después de 127 días, los tres dirigentes opositores se presentaron ayer ante los medios de comunicación para anunciar la reactivación de su coalición electoral y, aunque afirmaron que Va

por México está "más fuerte y unida que nunca", quedó la impresión de que las heridas notoriamente cicatrizaron.

Tras el relanzamiento de la coalición con el acuerdo de que el PRI será el encargado del proceso de selección de candidaturas a los gobiernos de Coahuila y el Estado de México este año, mientras que el PAN tendrá esa responsabilidad en las elecciones presidenciales y a la Jefatura de Gobierno de la Ciudad de México, el dirigente perredista, Jesús Zambrano, dijo que se trata de un acuerdo bipartidista en el que se hizo a un lado al PRD.

Parecen lejano los tiempos en que Marko Cortés, Alejandro Moreno y Jesús Zambrano concretaron la alianza electoral en Aguascalientes o Durango que les redujo dos gubernaturas para la coalición, o cuando anunciaron la "moratoria legislativa".

A diferencia de esas ocasiones, ahora cada uno de los dirigentes desayunó por separado con sus



La priista Alejandra del Moral (al centro) es la virtual candidata de la alianza para la gubernatura del Estado de México.

Juan Zepeda va solo en MC

● **Nezahualcóyotl, Méx.**— Como sólo hay un interesado en contender por la candidatura a la gubernatura del Estado de México en el partido Movimiento Ciudadano (MC), será hasta marzo cuando de manera directa la dirigencia nacional designe a su abanderado, el actual senador Juan Zepeda. ● **Enilo Fernández**

respectivos equipos en el hotel donde convivieron a la prensa, y ante los medios de comunicación escasearon los abrazos y las bromas entre los tres presidentes.

Minutos después de las 11 de la mañana, Cortés, Moreno y Zambrano entraron juntos al salón donde anunciaron el acuerdo para ir juntos en los comicios de 2023 y 2024.

Fue Alejandro Moreno Cárdenas quien más buscó los saludos y los abrazos de sus contrapartes, principalmente al término de cada discurso.

En el template, juntos pero no

revueltos, panistas, priistas y perredistas. En la primera fila, al centro, los dirigentes nacionales de los tres partidos; en un extremo panistas como los diputados Margarita Zavala y Santiago Creel, la senadora Josefina Vázquez Mota, el diputado Enrique Vargas y el senador Julián Remintería, y hasta el otro extremo, los perredistas Sandra Cuevas, jefa delegacional en Cuauhtémoc; el diputado Luis Espinosa Chizano, el senador Miguel Mancera y el exgobernador de Michoacán Silvano Aureoles.

Al centro, atrás de los líderes partidistas, se ubicaron priistas como la virtual candidata a la gubernatura del Estado de México, Alejandra del Moral; la diputada Ana Lilia Herrera, la secretaria general Carolina Viggiano, el coordinador de la bancada en San Lázaro, Rubén Moreira; el presidente del PRI en el Estado de México, Eric Sevilla; el diputado Augusto Gómez Villanueva y los senadores Manuel Añorve y Marino Zamora.

Llamó la atención la presencia del exstular de la Organización para la Cooperación y el Desarrollo Económicos (OCDE), José Ángel Gurriá, quien asistió en calidad de priista, y aunque quiso pasar inadvertido, fue invitado a incorporarse al template. ●

Va por México cierra filas con Alejandra del Moral

Alianza en Edomex es por "madurez política"

• Por Magali Juárez y Jorge Butrón

La coordinadora por la Defensa del Estado de México del PRI, Alejandra del Moral, aseguró que la madurez política y el amor por el Estado de México permitió construir la alianza Va por México con el PAN y PRD. Aseguró que está conformada por mujeres y hombres dispuestos a trabajar por el bienestar de la entidad.

EL DATO

DEL MORAL ha ocupado cargos como diputada local, alcaldesa de Cuautitlán Izcalli, diputada federal y secretaria del Trabajo en la administración de Eruviel Ávila en el Edomex.

Del Moral anunció que el próximo 18 de enero arrancará su precampaña por la gubernatura, tras la confirmación de la alianza Va por México para los comicios mexiquenses.

Precisó que, en apego a los procesos internos de su partido, realizará el registro formal el 17 de enero, como lo establece la convocatoria, por lo que al día siguiente comenzará su precampaña.

La exdirigente estatal del tricolor recordó que para el 12 de febrero está programada la Convención de Delegados para definir al candidato a la gubernatura, en tanto que el PAN y el PRD continúan sus propios procesos internos.

Aseguró que, con la coalición pactada con el blanquiazul y el partido del sol azteca, el tricolor no sólo retendrá el Estado de México, sino que se conformará el primer gobierno de coalición en el país.

"Nosotros encabezamos el primer gobierno de coalición en la historia del país, nosotros estamos no solamente buscando una coalición electoral; queremos verdaderamente hacer un cambio a la ciudadanía mexiquense", expresó.

Del Moral reiteró su reconocimiento al panista Enrique Vargas y al perredista Omar Ortega, por privilegiar la unidad y la madurez por el Estado de México.

"Estamos conscientes de lo que está en juego; va más allá de un interés personal. Yo reconozco muchísimo a Enrique Vargas y a Omar Ortega por su compromiso, por la madurez y el amor que le tienen al Estado de México, que es lo que nos tiene el día de hoy aquí, con una coalición sólida", remarcó.

VARGAS SE RETIRA. Antes de que Alejandra del Moral le agradeciera, Enrique Vargas del Villar renunció a sus aspiraciones de ser el candidato de la coalición Va por México al gobierno del Estado de México.

"En esta ocasión, he tomado la decisión de no participar en el proceso de selección de candidatos a la gubernatura del Estado de México, para apoyar la concreción de la alianza PAN-PRI-PRD para la gubernatura del Estado de México", indicó.

En un comunicado que hizo del conocimiento público en sus redes sociales, detalló que los acuerdos en la entidad mexi-

LA COORDINADORA por la Defensa del PRI asegura que con PAN y PRD conformarán el primer gobierno de coalición en el país; arrancará precampaña el próximo 18 de enero



DE IZQ. A DER.: Enrique Vargas, Alejandra del Moral y Omar Ortega, ayer.

Manolo Jiménez se registra como precandidato

CON LA PROMESA de trabajar para que Coahuila conserve el privilegio de vivir sin caos, Manolo Jiménez Salinas se registró como precandidato a la gubernatura ante la Comisión de Procesos Internos del PRI.

En la explanada de la sede del tricolor en el estado, entregó la documentación ante el representante de la comisión, Melchor Sánchez, quien avaló la procedencia de su registro.

Ante varios simpatizantes que se congregaron para apoyarlo, el político priista sostuvo que la meta es cuidar y fortalecer el presente y futuro de las familias coahuilenses.

En referencia a la alianza Va por México, que anunciaron en la Ciudad de México los dirigentes nacionales del PRI, PAN y PRD, aseveró: "Vamos hacia adelante con los priistas, con nuestros aliados, con los empresarios

y con la sociedad civil".

Sostuvo que la intención es evitar que llegue a Coahuila el caos que padecen otros estados.

"Tenemos que seguir trabajando, seguir hacia adelante, tenemos que mantener a Coahuila seguro", declaró.

Tras su registro, dijo que recorrerá los 38 municipios del estado, para conocer las necesidades de los coahuilenses.

Magali Juárez

quense para formar la alianza pasaron por un tema de género y por ello decidió retirarse de la contienda.

"Este acuerdo pasaba por un tema de género en el Estado de México, lo que me hizo hacer diversas valoraciones y consultas con mis dos familias. La primera, y más importante, mi esposa y mis hijas; la segunda, mi familia panista", detalló.

Señaló que la decisión la toma con "absoluto compromiso y lealtad a las y los mexiquenses", pues aclaró que son tiempos en los que es importante anteponer el bien del Estado de México a cualquier aspiración personal.

"Hoy les digo a todas y todos los mexiquenses que tengo la seguridad y el entusiasmo de seguir trabajando para este gran país y para nuestro estado", dijo.

El panista señaló que lo que está en juego es el futuro de las familias y de las próximas generaciones, por eso "seguiré caminando junto a ustedes, para que la alianza Va por México gane las gubernaturas de Coahuila y del Estado de México este 2023 y gane la Presidencia de la República, gubernaturas y la mayoría en el Congreso de la Unión en el 2024", indicó.

RECONOZCO muchísimo a Enrique Vargas y a Omar Ortega por su compromiso, por la madurez y el amor que le tienen al Estado de México, que es lo que nos tiene el día de hoy aquí"

Alejandra del Moral
Coordinadora por la Defensa del Edomex del PRI

17

De enero reanudaré su registro formal Alejandra del Moral

COLABORACIÓN

●● Aquí estamos los que venimos a sumar, blindados por la sólida unidad que nos aleja de cualquier intento por dividirnos"

ALEJANDRO MORENO
Presidente nacional del PRI

●● Por el bien de nuestro país y de las diferentes entidades federativas, con una agenda pública clara, inmediata y futura que frene la destrucción del país y corrija el rumbo, es que se realizaron estos importantísimos consensos para México, acuerdos públicos, que trascienden a nuestras propias dirigencias"

MARKO CORTÉS
Presidente nacional del PAN

●● A nuestro juicio sería un grave error estratégico que los partidos quisieran asumir la potestad exclusiva de decidir e imponer la candidatura presidencial y las correspondientes a los principales cargos de elección popular, como si se tratara de una mera repartición de cuotas de poder, sin escuchar las voces y propuestas de la sociedad civil y sus múltiples liderazgos"

JESÚS ZAMBRANO
Presidente nacional del PRD

●● Nosotros encabezamos el primer Gobierno de Coalición en la historia del país, nosotros estamos no solamente buscando una coalición electoral, queremos verdaderamente hacer un cambio a la ciudadanía mexicana"

ALEJANDRA DEL MORAL
Aspirante priista

●● Lo que está en juego es mucho, es el futuro de nuestras familias y de las próximas generaciones, por eso seguiré caminando junto a ustedes para que la alianza Va por México gane las gubernaturas de Coahuila y del Estado de México este 2023 y gane la Presidencia de la República, gubernaturas y la mayoría en el Congreso de la Unión en el 2024"

ENRIQUE VARGAS
Exalcalde de Huixquilucan

Elegida. La priista Del Moral fue la elegida para contender por el Estado de México; el panista Vargas declinó a sus aspiraciones

KARINA AGUILAR

Los partidos Acción Nacional (PAN), Revolucionario Institucional (PRI) y de la Revolución Democrática (PRD) revivieron la alianza legislativa y electoral para competir juntos en los procesos electorales del Estado de México y Coahuila en 2023, y el de la CDMX y la Presidencia de la República en 2024. Aunque advirtieron que no hay garantía para evitar una traición.

A unas horas de que inicien las precampañas para la gubernatura del Estado de México, ayer los dirigentes nacionales del PRI, PAN y PRD anunciaron que ya fueron solventadas sus diferencias y, por lo tanto, acordaron abanderar a la priista Alejandra del Moral.

Esto luego de que otro de los aspirantes fuertes para el estado, el panista y exalcalde de Huixquilucan, Enrique Vargas, anunció su declinación y señaló en un comunicado que "son tiempos en los que es importante anteponer el bien del Edomex a cualquier aspiración personal".

Marko Cortés, presidente nacional del blanquiazul, informó que la postulación de las candidaturas para renovar las gubernaturas del Estado de México y Coahuila estará a cargo del PRI. Mientras que la postulación de candidaturas para la Presidencia de la República y la Jefatura de Gobierno de la Ciudad de México en 2024 le corresponderá al PAN.

En tanto, el dirigente nacional del PRI, Alejandro Moreno, enfatizó que la alianza está forjada "bajo el asedio de un gobierno autoritario, que persigue a los opositores, que arroja criminales, impresentables y funcionarios corruptos que son ineficientes y cuyas acciones no solo se traducen en pérdidas materiales, sino que están destruyendo las instituciones".

Advirtió que ante la consolidación de la Alianza, "continuará el discurso de polarización, uso fascioso de las agencias de seguridad e inteligencia para tratar de intimidarnos. Pero aquí lo decimos: estamos firmes y unidos, más que nunca", enfatizó.

Mientras que el dirigente del PRD, Jesús Zambrano, enfatizó que esta alianza pretende evitar que continúe el proceso de "destrucción democrática" que ha emprendido Morena y sus gobernantes, "y vencer el autoritarismo que amenaza la vida del país".

Aclaró que ganar las gubernaturas y la Presidencia del país, "no se trata solamente de una persona, sino de un método y de un proceso en el que participe la ciudadanía y del cual surja la mejor candidatura".

En presencia de quien será la abanderada de la coalición para el Estado de México, Alejandra del Moral -quien no quitó durante todo el evento la sonrisa de la cara- y del exaspirante a la candidatura para la gubernatura mexicana, Enrique Vargas -quien llegó muy bronceado

REVIVEN ALIANZA VA POR MÉXICO

En Edomex y Coahuila, el PRI lleva mano en candidatos; PAN, en 2024

Alejandra se registrará el martes 17 para contienda por el Edomex

Luego de que se anunció que Alejandra del Moral será la candidata de la alianza entre el PAN, PRI y PRD para competir por el Edomex, esta aseguró que la madurez política

permitted construir la coalición Va por México.

La coordinadora por la Defensa del Estado de México del Partido Revolucionario Institucional (PRI)

informó que realizará su registro el 17 de enero y un día después iniciará precampaña.

"Nosotros encabezamos el primer Gobierno de Coalición en la historia del país, nosotros estamos no solamente buscando una coalición electoral, queremos verdaderamente hacer un cambio a la ciudadanía mexicana", detalló con

una sonrisa en el rostro y apoyada por los dirigentes nacionales del tricolor, el blanquiazul y el sol azteca, así como liderazgos políticos.

También destacó el apoyo de quienes pudieron competir con ella por la candidatura de la alianza, el panista Enrique Vargas y el perredista Omar Ortega.

"Estamos conscientes de lo que está en juego va más allá de un interés personal, yo reconozco muchísimo a Enrique Vargas y a Omar Ortega por su compromiso, por la madurez y el amor que le tienen al Estado de México que es lo que nos tiene el día de hoy aquí, con una coalición sólida", indicó.

Luego de que las dirigencias nacionales de los tres partidos anunciaron la creación de la coalición y los acuerdos que esta conlleva, entre ellos la responsabilidad del partido tricolor para la definición de candidatos en Coahuila y Estado de México, Del Moral Vela señaló que los procesos internos del PRI mexicano iniciarán la próxima semana.

Detalló que el martes 17 de enero realizará su registro ante su partido y empezará precampaña el 18 de enero, para concluir, como lo marca la convocatoria, con la Convención de Delegados el 12 de febrero, mientras que los procesos internos del PAN y PRD se allanan a los del PRI. / 24HORAS



SONRIENTE. Llena de ánimo, la aspirante a la candidatura del Estado de México, Alejandra del Moral, fue arropada por liderazgos y dirigentes de los tres partidos que la impulsarán.

PVEM confirma alianza con Morena

El Partido Verde Ecologista de México (PVEM) en el Edomex anunció que por la gubernatura de la entidad irá de la mano con Morena, con miras a ganar las elecciones del próximo 4 de junio.

El presidente local del PVEM, José Alberto Couttolenc, aseguró que "ocho de cada diez mexicanos quieren que el PRI deje de gobernar el Estado de México".

Couttolenc aseguró que "el Partido Verde en el Estado de México buscará construir una alianza electoral y de gobierno con la maestra Delfina Gómez (aspirante de Morena), los verdes estamos

convencidos; en este momento lo más responsable es garantizar la gobernabilidad del Estado de México en los próximos años".

"Sobre todo con la maestra Delfina, coincidimos en la generación de bienestar a favor de las personas más vulnerables, así también como en la construcción de un gobierno de alianza, basado en el respeto de los derechos humanos y en el mejoramiento de la calidad de vida de la gente", dijo rodeado de militantes.

El actual gobernador, Alfredo del Mazo, ganó la elección en 2017 de la mano del PRI, pero en alianza con el PVEM. / 24HORAS

y casi no se le vio sonreír-, los dirigentes nacionales del PRI, PAN y PRD también anunciaron que esta Alianza reflejará en el trabajo legislativo.

De ahí que uno de los acuerdos alcanzados entre los tres partidos, es que la coalición electoral vaya vinculada a una coalición legislativa que aplique de manera inmediata desde la actual legislatura y se com-

prometa a una agenda común para las próximas, tanto en la Cámara de Diputados, como en la de Senadores.

"Este bloque legislativo identificará, con reglas claras, cuáles son las coincidencias, y deberá tener la capacidad de conciliar las diferencias (...) garantizando la posibilidad a cualquiera de los partidos integrantes de la coalición legisla-

tiva a ejercer su derecho de veto en alguna temática específica y trascendente para el país. Acordando que cuando cualquiera de las partes lo solicite, tendremos esquemas de votación legislativa abierta, pública y transparente, por ejemplo, para los consejeros electorales del INE que se avocinan o magistrados del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación", explicó el panista Marko Cortés.

Entre vitores de: ¡Vamos a ganar!, ¡México! y ¡Va por México!, los dirigentes partidistas señalaron que la postulación de todas las candidaturas deben formar parte de un acuerdo integral que permitan, con un alto nivel de integridad, enfrentar la contienda 2023-2024.

SIN GARANTÍA PARA TRAICIONES

A pesar de que los presidentes del PRI, PAN y PRD aseguraron que ya fueron procesadas y superadas las diferencias que hace unos meses tuvieron las dirigencias ante el voto del PRI a favor de mantener a las Fuerzas Armadas en tareas de seguridad hasta 2025, en acuerdo con Morena, advirtieron que no hay un blindaje para evitar traiciones.

"Dicen que contra la traición no hay defensa, confío en que se cumpla la palabra empeñada", declaró en entrevista el presidente nacional del PRD, Jesús Zambrano.

En tanto, el presidente del PAN, Marko Cortés, dijo que "este es un acuerdo que trasciende nuestras propias dirigencias, porque es aprobado por unanimidad en nuestros consejos políticos, es un acuerdo de instituciones (...) y nosotros entonces confiamos, en que este acuerdo institucional sea honrado en todos sus términos, desde este momento".

Al respecto, desde su discurso, el líder priista Alejandro Moreno enfatizó que las y los priistas "estamos presentes, sin máscaras, sin motivos ocultos, ni acuerdos bajo la mesa" y aprovechó para enviar un mensaje a algunos de sus militantes y exdirigentes nacionales que piden su salida para acusar que "quienes atenten contra la unidad del partido o de nuestra coalición están atentando contra el futuro de nuestro país (...) Quien haga eso, lo único que está haciendo es prestarse al juego a Morena y del gobierno, que no quieren que las cosas cambien", declaró. / CON INFORMACIÓN DE JORGE K. LÓPEZ



DEL MORAL, VIRTUAL PRECANDIDATA ÚNICA

Encabezará el PRI candidatura de la alianza en Edomex

La alianza Va por México se concretó tras meses de negociación, hoy será registrada ante el Instituto Electoral del Estado de México

GERARDO GARCÍA

El PRI en el Estado de México y Coahuila, encabezará la postulación de candidatura a gubernatura de la alianza "Va por México", por lo que Alejandra Del Moral Vela será la virtual abanderada, esto luego de que Enrique Vargas del Villar y Omar Ortega Álvarez renunciaran a sus aspiraciones.

Hoy los tres partidos a las 10:45 horas acudirán al Instituto Electoral del Estado de México (IEEM) a solicitar el registro de su asociación electoral, un día antes de que venza el plazo para ello.

Desde la Ciudad de México, las dirigencias nacionales dieron el anuncio de retomar la alianza "Va por México" para las dos elecciones estatales del 4 de junio.

En el acto estuvieron presentes Del Moral Vela, Vargas del Villar

y Ortega Álvarez, donde los últimos le alzaron la mano a la priísta, pues al concretarse la asociación electoral quedaron sin efecto los procesos de PAN y PRD, por lo que se bajaron de la disputa de la candidatura.

El legislador perredista, Omar Ortega, admitió que de los tres que aspiraban la candidatura de Va por México, Del Moral Vela es la mejor opción para competir en la elección del 4 de junio.

Al respecto, la eventual candidata de Va por México, Alejandra Del Moral reconoció la decisión de ambos y defendió que trabajando de la mano son invencibles a favor de los mexiquenses.

Precisó que el proceso interno del PRI continuará las próximas semanas y ella se registrará como precandidata el 17 de enero, para iniciar precampaña un día después y el 12 de febrero, será ungida candidata.

▲ Los dirigentes nacionales de PRI, PAN y PRD también anunciaron que la coalición es inmediata en el Congreso. Foto especial

Anuncio de alianza

En el anuncio de la alianza, el dirigente nacional del PAN, Marko Cortés Mendoza, anunció que se lograron tres acuerdos, entre ellos que sea el tricolor el que se encargue de la designación de las candidaturas en las contiendas por la gubernatura del Estado de México y Coahuila.

En tanto, para la presidencial y de la Ciudad de México para 2024, será su partido quien tenga dicha encomienda. Además, que van coaligados en las subsecuentes elecciones de los diversos cargos de elección popular.



• **UNIDAD.** En conferencia conjunta, este jueves se confirmó la coalición para buscar la gubernatura mexicana.

RUTA 2023

Y a con definiciones de candidatos y alianzas entre diversos partidos, el

próximo 14 de enero comienzan las precampañas electorales en Coahuila y el Estado de México

Por Morena, se iniciarán los recorridos en el Edomex con Delfina Gómez, exsecretaria de Educación Pública, al frente de las aspiraciones, mientras que la priista Alejandra Del Moral, exsecretaria de Desarrollo Social mexicana, representará ya con el aval de todos los partidos, el esfuerzo de la coalición Va por México (PRI-PAN-PRD).

En Coahuila, el senador con licencia Armando Guadiana dará la batalla electoral frente a la candidatura del exalcalde de Saltillo, Manolo Jiménez, de la coalición opositora a Morena.

Los tres partidos acordaron revitalizar a Va por México, y que el PRI y el PAN determinaron que el tricolor se encargará de encabezar el proceso de selección de los candidatos en ambas entidades para 2023.

El dirigente del Revolucionario Institucional, Alejandro Moreno, puntualizó que Va por México triunfará el 4 de junio de 2023 en el Edomex y Coahuila.

"La prioridad, será reafirmar la confianza histórica de coahuilenses y mexicanos, para que la destrucción de Morena no llegue a estas entidades", comentó.

Por su lado, el diputado local del PAN, Enrique Vargas del Villar, anunció que no participará en el proceso de selección para apoyar la alianza.

La coordinadora por la Defensa del Edomex, Alejandra Del Moral reconoció la decisión de Vargas del Villar y afirmó que la madurez política y el amor por

#CONCRETANACUERDOS

CONSOLIDAN PARTIDOS ALIANZAS

ALEJANDRA DEL MORAL
COORDINADORA POR LA DEFENSA DEL EDOMEX

Agradezco tu generosidad (Enrique Vargas del Villar) en beneficio de un proyecto.

ACUERDAN QUE VA POR MÉXICO BUSCARÁ EL TRIUNFO EN LOS PROCESOS DE COAHUILA Y EDOMEX; VERDE VA CON MORENA EN UN ESTADO

POR GERARDO GARCÍA, ALEJANDRO MONTENEGRO Y ALMAQUID GARCÍA

93

• AÑOS HA ESTADO EL PRI AL FRENTE DEL EDOMEX.

COMICIOS

4 • DE JUNIO, LA CITA EN LAS URNAS PARA AMBAS ENTIDADES.

2 • GUBERNATURAS ESTÁN EN JUEGO.

el Estado de México permitió construir la coalición. Detalló que el 17 de enero se registrará ante su partido y empezará precampaña el 18 de enero, para concluir, como lo marca la convocatoria, con la Convención de Delegados, el 12 de febrero. En tanto, el Partido Verde Ecologista confirmó que irán

en alianza con Morena y PT en la gubernatura mexicana.

El dirigente estatal, José Alberto Couttolenc, dijo que, en la consulta a sus bases, 73 por ciento respaldó la decisión.

Mientras que, en Coahuila, Manolo Jiménez entregó su solicitud de registro como precandidato del PRI a la gubernatura a la Comisión de Procesos Internos, elección en la que va en alianza con PAN y PRD.

El Partido Verde Ecologista de México perfila contender en las próximas elecciones de Coahuila en alianza con el partido local Unidad Democrática de Coahuila (UDC), mismo que a principios de semana descartó ir con Movimiento Ciudadano.

Los líderes del PVEM y UDC en Coahuila, José Refugio Sandoval y Lenin Pérez respectivamente, se reunieron a pocas horas de que concluya el plazo para que los partidos registren sus alianzas.

LOS TIEMPOS

- 1 • El proceso electoral comenzó con el primer día de este año.
- 2 • El sábado se inician las precampañas. Terminan el 12 de febrero.
- 3 • El registro de candidaturas será del 28 de marzo al 1 de abril próximo.
- 4 • Las campañas electorales incluyen diputaciones en Coahuila.
- 5 • Se efectuarán el 2 de abril al 31 de mayo, con tres días de veda electoral.